

## **Beschluss des Landrats vom 29.09.2022**

Nr. 1715

### **30. Revision Ortskernplanung der Gemeinde Arlesheim** 2022/165; Protokoll: mko

**Christine Frey** (FDP) gibt eine Erklärung ab. Ihre Interpellation hätte man eigentlich zusammen mit Traktandum 19 behandeln können. Auch sie ist, wie ihr Kollege Dominique Erhardt, sehr enttäuscht über die Antwort des Regierungsrats. Die Regierung bzw. die Verwaltung beschränkt ihre Ausführungen auf Gesetzesbestimmungen und versteckt sich hinter Allgemeinplätzen. Die Interpellantin meint, die Antwort nützt den betroffenen Hauseigentümern in Arlesheim herzlich wenig und hinterlässt nicht den Eindruck, dass der Regierungsrat ihre Sorgen ernst nimmt und sie sich darauf verlassen können, dass er ihre Interessen im Rahmen der Möglichkeiten wahrt. Die Eigentumsfreiheit ist ein zentraler Pfeiler unseres Rechtsstaats. Es kann nicht sein, dass der Staat Eigentümer entmachtet, im Rahmen des Heimatschutzes, der vor allem nostalgische Interessen hat, die in keinsten Art und Weise der modernen Gesellschaft bzw. den heutigen Bedürfnissen entsprechen. Es ist nur zu erinnern an die Diskussion über Photovoltaik auf Hausdächern in der Kernzone. Für die betroffenen Eigentümerinnen und Eigentümer von Arlesheim ist die drohende Unterschutzstellung ihrer Liegenschaft eine grosse Belastung und es ist aus ihrer Sicht ein Unding, dass mit dem Finger auf die Betroffenen und nicht auf die Verursacher dieser Sachlage gezeigt wird. Immerhin, der Aufstand der betroffenen Liegenschaftsbesitzer, mit der Unterstützung von ihr und Dominique Erhardt, war nicht umsonst. So musste der Gemeinderat in einigen Punkten zurückkreben und die für den Herbst geplante Abstimmung verschieben. Sie geht davon aus, dass der Widerstand gegen den Eingriff in das Privateigentum weitergehen wird.

Regierungsrat **Isaac Reber** (Grüne) achtet und schätzt die Kompetenzen der Gemeinden im Bereich der Planung. Sie haben dort die Federführung, was der Kanton respektiert. Materiell ist das primär Aufgabe der Gemeinde.

://: Die Interpellation ist erledigt.

---